
 
 

 

 

   
 

 
   
   

 
  

 

 
  

 
 

  
 

  
   

     
  

 
   

 
  

 
 

 
 

 
 

 
 

  
  

 

 
 
 
  

Herabhängende Netze auf Mariahilfer 
Basketballplätzen 
Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte von NEOS - Das Neue Österreich und 
Liberales Forum stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 24.03.2022 gemäß § 24 GO-BV 
folgenden 

Antrag 
Die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien (MA 42) werden ersucht, Lösungen für 
jene Netze zu erarbeiten, welche auf Mariahilfer Basketballplätzen in den Spielbereich 
hineinragen (so insb Fritz-Imhoff-Park, Richard Waldemar-Park, Hubert-Marischka-Park) und 
der Kommission Miteinander leben, lernen, gestalten zeitnah entsprechende Vorschläge zu 
unterbreiten. 

Begründung 
Die Corona-Krise und die daraus resultierenden (physischen und psychischen) Folgen für 
unsere Jugend haben gezeigt, wie wichtig es ist, Parks und Sportstätten in Mariahilf zu haben 
und auch auf gutem Standard aufrecht zu erhalten, damit diese von unseren Jugendlichen 
regelmäßig genutzt werden können. 

Eine Begutachtung der wichtigsten Basketballplätze in Mariahilf (dh Fritz-Imhoff-Park, Richard 
Waldemar-Park, Hubert-Marischka-Park) zeigt, dass die an den Käfigen angebrachten Netze 
(mittlerweile) so in den Spielbereich hineinragen, dass Würfe nur aus nächster Nähe zum Korb 
möglich sind. Bei Würfen aus weiterer Distanz – welche zu einem regulären Basketballspiel 
notwendig sind – stellt das Netz ein unausweichliches Hindernis dar (da die Flugbahn des 
Balles im Bogen über die Höhe des Korbes bzw gar des Brettes hinausgeht bzw hinausgehen 
muss). All dies führt dazu, dass die Mariahilfer Jugend die Basketballkörbe gar nicht mehr zum 
Basketballspiel, sondern nur mehr, wenn überhaupt, ausschließlich zum Fussballspiel nutzt, 
auch wenn der Platz hierfür gar nicht intendiert oder gar geeignet ist (vgl hierzu insb Fritz-
Imhoff-Park, in welchem rudimentäre „Tore“ in Form von Markierungen am Käfig installiert 
wurden). 

Die Lösung kann folglich nur darin bestehen, entweder: 

- die Netze gänzlich zu entfernen (siehe dazu insb den prominenten Basketballplatz 
Margaretengürtel in 1050, welcher mitten im Verkehr steht und ohne jegliche Netze 
auskommt) oder 

- die Käfiggitter nennenswert (dh 1-2m) zu erhöhen oder 
- zumindest die Netze so zu straffen, dass diese nicht mehr in den Spielbereich 

hineinragen (wobei hier sicherzustellen wäre, dass die Flugbahn von Distanzwürfen 
auch auf der Oberseite nicht beeinträchtigt wird; am Basketballplatz im Minna-Lachs-
Park wurde dies korrekt umgesetz). 
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Hubert-Marischka-Park 

Jan LIEWEHR   Elisabeth KATTINGER   Bastian DE MONTE 


